

さるま げんき 王国

お問い合わせ
保健社課 保健推進係 Tel. 2.12.12



ゲン(ブドウ糖がたくさんつがった構造)として蓄えたり、脂肪細胞で中性脂肪に変えてエネルギー源として蓄えます。さらに、肝臓でグリコーゲンからブドウ糖への分解や新たにブドウ糖を作るのを抑制する働きもあります。

内臓脂肪が多いと血糖値が上がる!?



私たちの体は、食べ物から摂取したブドウ糖をエネルギー源としています。食事から摂取したブドウ糖は血流によって全身に運ばれ、すい臓から分泌されたインスリンにより筋肉や肝臓に取り込まれます。しかし、ブドウ糖が必要量を上回ったり、エネルギーとしてうまく利用できなかつたりすると、血液中のブドウ糖の量が常に多い状態になってしまいます。この状態を「血糖値が高い」状態といいます。今月のげんき王国ではなぜ血糖値が高くなるのかについてお伝えします。

そもそも血糖値って? HbA1cってなに?



血糖値は血液 1dl 中に何mg のブドウ糖が含まれているかをあらわすものです。ブドウ糖のもどはごはんやパン、めん類、お菓子などの糖質です。そのため通常、血糖値は食事をすると上がり、しばらくするとエネルギーとして使われるため、下がります。

★空腹時血糖値：食事の影響を受けていないとき（10 時間以上飲食していない）の血糖値を調べたものです。

◎糖尿病予備軍と診断されるめやす→100 mg / dl 以上

◎糖尿病と診断されるめやす→126 mg / dl 以上

★HbA1c：血液中のたんぱく質であるヘモグロビンが、どれくらいブドウ糖とくつついたかを調べることになります。
よって、過去 1 ~ 2 ヶ月の血糖の状態を調べたものです。血糖コントロールのめやすになります。

◎糖尿病予備軍のめやす→5.7% 以上

◎糖尿病と診断されるめやす→6.5% 以上

平成 26 年度佐呂間町の健診を受けた方で HbA1c 5.6% 以上であった方の割合は、男性 58.9%、女性 50.6% と男性も女性も受診者の半数を上回るという結果になりました。



血糖値の調節をしている “インスリン”



食事をすると血糖値はいったん上がりますが、健康な人の場合、しばらくすると血糖値は自然に下がります。この調節に関わっているのが、すい臓から分泌される「インスリン」というホルモンです。インスリンは血液中のブドウ糖を、全身の細胞に取り込み、利用しています。また、ブドウ糖を肝臓や筋肉でグリコーゲンは血液中のブドウ糖を、全身の細胞に取り込みませ、利用しています。

自分の血糖値を把握しましょう！

糖尿病は、自分で発見するのが難しい病気です。初期にはほとんど自覚症状が現れないため、気づかないうちに進行してしまいます。そのため、年に 1 回は健診を受診し、目に見えない自身の血糖の状態を確認しましょう。佐呂間町では、特定健診（40 歳～74 歳までの国民健康保険加入者）・健康診査（39 歳以下・75 歳以上）を実施しています。健診の日程については、健康カレンダーや広報、回覧等でお知らせしています。健診を受けるだけではなく、結果をもとに生活習慣を改善しましょう。